

**VILLES ET VILLAGES FLEURIS**  
**ERINGHEM**  
**ET ZEGERSCAPPEL**  
**DÉCROCHERONT-ELLES**  
**LE LABEL ?** PAGE 10



# Villages fleuris, vers un environnement plus vert ?

Eringhem et Zegerscappel vont-elles rejoindre les 96 communes nordistes déjà garnies du label de la fameuse fleur rose ? Le jury des Villes et villages fleuris est venu en visite mardi. En ligne de mire : des environnements de vie plus écolos.

PAR AURÉLIA BRACHET  
dunkerque@lavoixdunord.fr

**FLANDRE.** Depuis 1959, les communes françaises peuvent candidater pour recevoir une à quatre fleurs, gage de la qualité de leur fleurissement et des espaces verts urbains. Chaque année, les membres du jury visitent les communes pour les évaluer. « On les accompagne vers la première fleur, en leur prodiguant des conseils dans le compte-rendu qui suit la visite. Les 64 villes sont classées selon des critères et les meilleures accèdent au niveau régional, puis national, et seront éventuellement labellisées », explique Pauline Dubois, chargée de mission pour la valorisation paysagère.

Le jury évalue les communes sur soixante points, tels que la diversité

botanique, la présence du végétal toute l'année et même l'entretien des façades. « Le nombre d'inscrits est stable depuis trois ans. Avant, nous avons eu une grosse dégringolade lorsque les critères ont changé pour s'inscrire dans une démarche environnementale », indique Pauline Dubois. De nouvelles exigences sont venues s'ajouter ; ainsi, l'action en faveur des ressources naturelles et la protection de la biodiversité sont devenues obligatoires pour obtenir une bonne note au classement.

## HÔTELS À INSECTES ET EAU DE RÉCUPÉRATION

« La biodiversité c'est un tout : des lieux pour hiberner, d'autres pour boire. Installer simplement un hôtel à insectes ne suffit pas à sauver les animaux », lâche le jury pendant la visite, composé aujourd'hui de Daniel Plaetevoet, paysagiste à Dunkerque, Charles Bauzone, techni-

rien municipal à Gravelines, et Pascal Plamont, responsable du développement durable à Saint-André-lez-Lille. Les trois hommes enchaînent les questions posées aux élus : « D'où vient l'eau d'arrosage ? Quels produits sont utilisés pour l'entretien des arbres, plantes et fleurs ? »

À Zegerscappel, la municipalité essaie de décrocher sa première fleur depuis plusieurs années. Pour Lydie Cloet, adjointe à l'environnement, « cela permettrait de booster le tourisme, mais aussi de récompenser les gens du village et les employés communaux ». Philippe Vanlerberghé, adjoint au fleurissement d'Eringhem, se bat depuis six ans pour décrocher le précieux sésame. « Nous n'avons qu'un seul employé communal. Obtenir la fleur permettrait de valoriser son travail et donnerait envie aux touristes de visiter notre village. » ■

## Pas qu'une affaire de fleurs !

« Les gens entendent "ville fleurie" et ils ne pensent qu'aux fleurs. Ils ne nous montrent que ça, alors que nous sommes intéressés par tout ce qui constitue le cadre de vie. Par exemple, une vieille chapelle avec des plantes sauvages tout autour, c'est super pour nous », témoigne le jury. Lors de la visite de Zegerscappel, l'élue mentionne des nichoirs faits par les enfants de l'école et installés dans la commune. La réaction est immédiate : « Il faut nous le dire ça ! Ça fait aussi partie des choses qui nous intéressent pour l'évaluation », s'exclame Daniel Plaetevoet. Dans la même commune, une réserve naturelle de près de deux hectares a été fermée au public un certain temps pour préserver sa biodiversité. Forcément un bon point pour la municipalité. Pour le jury, il faut encore faire comprendre au public que ce n'est pas qu'une affaire de fleurs. Dans cette optique d'évolution du label, le logo (voir ci-dessous) a d'ailleurs fait peau neuve en 2019. ■



« Cela permettrait de booster le tourisme, mais aussi de récompenser les gens du village et les employés communaux. »



Le jury s'est baladé dans le village de Zegerscappel pour constater le cadre de vie des habitants.

# Un nouveau club de handball à Zegerscappel



**ZEGERSCAPPEL.** La commune inaugurera, en principe le 31 août, sa nouvelle salle de sport. Cette perspective suscite des envies de création de nouvelles activités, comme le handball. Cette idée émane d'Audrey Depoers, fervente pratiquante de la discipline, alors qu'elle poursuivait ses études à Lille. « *Jeune maman, je souhaite faire partager ma passion aux enfants. Dans le secteur, la discipline est orpheline, sauf à se rendre à Dunkerque ou Hazebrouck. Après une journée de travail, ce n'est pas évident de repartir sur les routes pour au moins trente minutes de trajet. L'opportunité de l'ouverture de cette structure répond à nos attentes ; des créneaux horaires seront disponibles dès septembre.* »

Dans cette optique, sept membres fondateurs ont créé le Hb Zégers, en plein accord avec la municipalité. Éluë présidente, Audrey Depoers lance dès à présent un appel : « *Si des personnes souhaitent participer au fonctionnement et à l'organisation de ce nouveau club, elles peuvent prendre contact via [handballzegers@gmail.com](mailto:handballzegers@gmail.com).* » Elle ajoute : « *Par le bouche-à-oreille, une trentaine de personnes ont manifesté de l'intérêt pour l'activité, notamment en mini-hand, moins de 13 ans et adultes loisir mixte. Toutefois, aucun créneau horaire n'est défini avec précision. On attend la mise en service officielle de la structure.* »

Dans cette création, le nouveau club peut espérer des conseils sportifs avisés de Robert Copin, vice-président du Handball Hazebrouck 71, qui habite le village. ■

# Priorité au bio à l'institut de beauté

**ZEGERSCAPPEL.** À 23 ans, Marion Tonnelle a ouvert son salon d'esthétique dans un local de 70 m<sup>2</sup>.

Titulaire d'un certificat d'aptitude professionnelle, d'un baccalauréat esthétique et d'un certificat de qualification professionnelle maquilleur conseil et forte d'une expérience de six ans chez Yves Rocher, l'habitante du village explique : « J'ai eu envie d'ouvrir ma propre enseigne, d'apporter une animation et une diversité commerciale. Je propose une gamme de produits bio. Cette tendance est entrée dans

*l'air du temps. Il devient indispensable de proposer des produits cosmétiques responsables. »*

Marion Tonnelle et sa collaboratrice proposent les soins du visage et du corps, le maquillage, l'onglerie avec un vernis semi-permanent sans acide, ni sulfates.

Elle ajoute : « Nous disposons d'une cabine duo pour un moment de détente en couple. » ■

Marion institut de beauté, 1<sup>er</sup>, rue du Maréchal-Leclerc, ouvert du lundi au vendredi, de 9 heures à 19 heures ; samedi, de 9 heures à 17 heures.

Tél. : 03 61 44 74 12, 06 22 68 09 62.



Marion Tonnelle (à gauche) et sa collaboratrice proposent des soins esthétiques.

# « Cette salle, c'est la pérennité de notre asso »

**ZÉGERSCAPPEL** La présidente de Gym et détente a exprimé sa joie quant à la future salle omnisports.

**P**our répondre aux exigences des entraînements des multiples disciplines dispensées par la Gym et détente (marche, gym enfant, yoga, fitness, danse en ligne, gym adulte, djembé...), les responsables et les professeurs utilisent actuellement divers locaux municipaux et une salle de la commune voisine, Esquelbecq, le vendredi matin. Les équipements de Zégerscappel, eux, sont vieux, exigus et parfois inadaptés pour un bon enseignement des exercices physiques.

Lors de son intervention à l'assemblée générale du 24 juin, la présidente, Évelyne Gruwe, a annoncé que la nouvelle salle omnisports serait mise en service après les vacances scolaires, au plus tard fin septembre 2019.

À l'issue de cette réunion, la responsable a exprimé sa joie de pouvoir utiliser très prochaine-



L'association Gym et détente compte plus de 300 adhérents !

ment ce nouvel équipement public : « Ce n'est que du bonheur pour Gym et détente que de pouvoir travailler dans les meilleures

conditions ! Cette nouvelle salle omnisports, c'est la pérennité de notre association » ■

ANDRÉ-LOUIS FIEVET